

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Trésor public : 50 comptables publics prêtent serment

Prissilia M MOUITY
Libreville/Gabon

EN application des dispositions combinées des articles 62 de la Loi organique n° 003/2022 du 27 avril 2022 fixant l'organisation, la composition, la compétence et le fonctionnement des juridictions de l'ordre financier, 50 comptables publics ont prêté serment hier, mardi 5 juillet 2022, au Palais de justice de Libreville.

Ils ont fait le serment, au cours de l'audience solennelle que présidait René Aboghe Ella, premier président de la Cour

des comptes, de servir l'État avec fidélité, de remplir avec probité les fonctions qui leur sont confiées et de se conformer aux lois et règlements et des exigences inhérentes à toute charge publique et, surtout, à leur fonction.

Ainsi, rappelant aux impétrants la charge des responsabilités auxquelles ils sont désormais soumis, René Aboghe Ella les a invités à "être rigoureux dans l'organisation de leur travail et l'exercice des contrôles auxquels ils sont tenus".

"La spécificité du régime de responsabilité auquel vous êtes soumis, à la fois personnelle



Agents assermentés et autorités judiciaires au sortir de la séance de prestation de serment, hier à Libreville.

Samu social gabonais : cinq ans au service de l'humanitaire



Photo: H.N.M

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

C'EST fait aujourd'hui cinq ans que le Samu social gabonais, outil médico-psychologique et social national offre un accès gratuit aux soins à des populations sans ressources au Gabon. Pour célébrer cette nouvelle bougie, cette entité de santé organise depuis hier, à Libreville, une caravane médicale axée sur des soins en ophtalmologie, orthopédie et gynécologie durant 45 jours. En effet, il s'agit durant cette période, pour cette mission de santé spécialisée dans les premiers soins pour les personnes vulnérables, d'offrir des consultations, des dépistages, des opérations, des échographies et autres aux nécessiteux.

"Cela fait soixante mois que nous mettons à disposition des équipements gratuits dans notre pays grâce au Samu social. Pendant ces 45 jours, nous allons reprendre la chirurgie de la cataracte, le programme de l'obscurité à la lumière, le programme de la stérilité et la fécondité. Durant ce temps, tous les soins seront offerts", a précisé le coordonnateur du Samu social gabonais Wenceslas Yaba.

Pour rappel, les stratégies principales qui fondent l'action de cet organisme se basent sur le centre d'appels, le centre médico-psychologique (CMP), l'urgence sanitaire et sociale de proximité (USSP) couplée aux missions médico-humanitaires (MMH), les interventions à domicile et le centre d'hébergement.

et pécuniaire, implique, entre autres, que votre responsabilité puisse être mise en jeu même en l'absence de toute intention de fraude, dès lors que des

irrégularités sont constatées dans votre gestion. Il s'agit donc d'une responsabilité lourde de conséquences", a prévenu le premier président de la Cour

des comptes. Les responsabilités qui incombent à ces comptables publics sont donc éminentes. À eux maintenant de se montrer dignes de les assumer.

Insuffisance rénale : une activité médico-chirurgicale pour améliorer la prise en charge

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

DANS l'objectif d'améliorer la prise en charge des patients atteints d'insuffisance rénale et de prolonger leur espérance de vie, la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (Cnamgs) organise depuis le vendredi 1er juillet dernier au Centre hospitalier universitaire de Libreville (Chul), et ce jusqu'au lundi 11 de ce même mois, une activité médico-chirurgicale de confection de fistules artérioveineuses et de chirurgie de revascularisation. Au bistouri, Dr Afif Gassini, chirurgien vasculaire français. Avec à ses côtés, des professionnels gabonais dont Dr Norbert Mba Ndong, chirurgien cardio-thoracique. Maladie grave entraînant une détérioration graduelle et irréversible de la capacité des reins à filtrer le sang et à excréter certaines hormones, l'insuffisance rénale prend de



Photo: DR

L'équipe médico-chirurgicale au chevet d'un patient hier au Chul.

l'ampleur au Gabon et affecte de plus en plus la population jeune. La dialyse, traitement de suppléance assurant le remplacement de la fonction rénale, pose généralement des problèmes, à long terme, lorsqu'on a recours à l'utilisation du cathéter (dispositif médical sous la forme d'un tube mince et flexible qu'on introduit au niveau du cou d'un patient).

"Du coup, le but de l'activité est d'aboutir à des pratiques de dialyse sur le bras. Car

l'utilisation du cathéter devient, à la longue, source d'infections et de complications cardiaques. Or, une intervention faite au niveau du bras, si la veine est de bonne qualité, l'opération peut tenir très longtemps", a expliqué, hier, Dr Afif Gassini.

Une trentaine de personnes vont être visées par cette activité que la Cnamgs met en place, généralement, pour rapprocher l'expertise internationale de celle nationale. Au service de la population gabonaise.